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Retiro de Agustín Carstens del banco central deja a la economía mexicana  
en una situación crítica: Moody’s 

 

 

Entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics, en 
el programa “CNN Portafolio Global”, conducido por Gabriela Frías en CNN en Español 

 
 
GABRIELA FRIAS: Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics, hay 
poco tiempo para el análisis, te lo resumo con estas preguntas, lo bueno, lo malo y lo feo 
de este anuncio, la renuncia de Agustín Carstens. Lo bueno para él, claro, hay que 
felicitarlo, porque esto es como llegar a las grandes ligas en el mundo de los bancos 
centrales. ¿Qué más dirías de lo bueno? 
 
ALFREDO COUTIÑO: Bueno Gaby, yo creo que ha habido cosas buenas definitivamente en el 
manejo monetario. Yo diría que lo bueno lo podría resumir de esta manera: yo creo que su 
habilidad para haber reducido la tasa de interés a mínimos históricos y consecuentemente 
también mantenerla la inflación incluso por abajo del objetivo de 3 por ciento, yo creo que 
es una cosa buena para el país.  
 
GABRIELA FRIAS: Lo malo, y yo aquí empiezo a incorporar la coyuntura, el momento en el 
que va a ocurrir esa salida de Agustín Carstens en México en relación con Estados Unidos y 
el mundo en general en 2017.  
 
ALFREDO COUTIÑO: Sí, yo lo clasificaría como que lo malo de esto es que el haber 
mantenido las tasas de interés por un periodo muy prolongado, eso resultó en un alza de la 
inflación, la inflación está ya por encima del 3 por ciento y se ve que va para arriba para el 
próximo año y con ello tenemos un tipo de cambio bastante depreciado.  
 
GABRIELA FRIAS: Lo feo qué dirías tú que es.  
 
ALFREDO COUTIÑO: Lo feo yo diría que es el hecho de que deja el timón monetario en un 
momento en que el barco económico mexicano apenas empieza a entrar a aguas muy 
turbulentas, en ese sentido su retiro del banco central deja a la economía en una situación 
crítica.  
 
GABRIELA FRIAS: ¿Por qué dices esto?  
 
ALFREDO COUTIÑO: Bueno, porque su salida va a ser a mediados del próximo año, cuando 
ya el nuevo presidente de los Estados Unidos lleve a aproximadamente seis meses en el 
poder y ahí es cuando vamos a saber cuáles son las medidas agresivas en materia de 
comercio, de envíos de remesas en términos de inversión extranjera directa que 
definitivamente van a golpear a la economía mexicana y con eso vienen las turbulencias 
sobre los mercados financieros y el mercado cambiario en México.  
 



GABRIELA FRIAS: Yo creo que también una parte buena ha sido que dentro de los 
comunicados del Banco de México ha agregado también mensajes para la Secretaría de 
Hacienda para que el gobierno también modere y recorte su gasto público, etcétera, peor 
nadie es indispensable en este mundo, tú lo sabes, en nuestros empleos no somos 
indispensable, pero te preguntaría qué tipo de credenciales debe tener su remplazo a partir 
de julio próximo y te pido que seas breve.  
 
ALFREDO COUTIÑO: Bueno, yo creo que hay al menos tres características, la primera yo 
diría es que debe tener una sólida formación académica en teoría monetaria, la segunda es 
que debe de tener una larga trayectoria en sistema financiero y bancario y la tercera es 
que debe ser una persona sin fines políticos y sin fines partidistas también, y la cuarta yo 
diría que debe ser una persona con una firme objetividad e imparcialidad e incluso 
mantener una sana distancia con respecto al Ejecutivo, de tal manera que sus decisiones de 
política monetaria no puedan ser influenciadas ni por el Ejecutivo ni por algún grupo 
político en el país.  
 
GABRIELA FRIAS: Porque en 2017 empieza la carrera hacia las elecciones presidenciales, 
pero hay elecciones también en el estado de México, etcétera, vienen momentos 
electorales a partir del próximo año. Gracias Alfredo.  
 
ALFREDO COUTIÑO: Es un placer estar contigo Gaby.  
 
 


